



Regierungsratsbeschluss vom 04. April 2023

Motion Pascal Messerli und Konsorten betreffend Ausgliederung der Kriminalpolizei aus der Staatsanwaltschaft

P225517

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, die Motion Pascal Messerli dem Regierungsrat als Anzug zu überweisen.

Begründung

Das Regierungsrat erachtet einen Transfer der Kriminalpolizei von der Staatsanwaltschaft zur Kantonspolizei als sinnvoll und verspricht sich davon eine – auch angesichts der hohen Kriminalitätszahlen – notwendige Qualitäts- und Effizienzsteigerung bei der kantonalen Strafverfolgung. Ein Transfer der Kriminalpolizei von der Staatsanwaltschaft zur Kantonspolizei bzw. Übergang der Zuständigkeit für das polizeiliche Ermittlungsverfahren an die Kantonspolizei würde für Basel-Stadt eine grundlegende Umstrukturierung der Strafverfolgung darstellen. Diese wäre mit grossen organisatorischen, personellen und möglicherweise auch finanziellen Auswirkungen verbunden. Gleichzeitig müssten zahlreiche kantonale Gesetz und Verordnungen überprüft und angepasst werden. Der Regierungsrat möchte die Konsequenzen eines Systemwechsels deshalb umfassend abklären und dem Grossen Rat zur abschliessenden Meinungsbildung berichten.

